

EL PERIÓDICO

En la capital 15 ets. semanales

PARA TODOS

Año VI — Núm. 1.632

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración: Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Lunes 30 de Octubre 1916

Pagos por adelantado

¿HAY PROVIDENCIA?

A las virtuosas damas de la aristocracia alicantina

Distinguidas señoras: La absoluta convicción que tenemos de los magnánimos sentimientos que tanto os enaltecen; la fé en vuestras virtudes que tan propiamente os adornan, nos alienta a dirigirnos a vos para que, como amantísimas madres capaces de dar la vida por vuestros hijos, os intereséis por la suerte de una pobre mujer de clase humilde pero honrada, digna de conmiseración, digna de mejor suerte, digna de no recorrer el calvario de espinas que está recorriendo por voluntad de un hombre tan cruel y despiadado como repugnante. Este hombre no contento con haber cometido dos delitos penados por las leyes como son los de intento de violación y estafa, trata de anular la eficacia de las acusaciones que le lanza su víctima, haciendo una falsa acusación respecto a la carencia de las facultades mentales de la misma.

No bastaría ciertamente este nuevo intento criminal para quedar impune tanto delito, si el que los ejecuta no estuviera apadrinado por influencias políticas ni parapetado tras la muralla que le brinda su caudal, con cuyos parapetos está contenida la acción de la Justicia, no dejando llegar a ella la claridad suficiente para su eficaz desenvolvimiento y aplicación.

Pues bien señoras; a la influencia de la política y del dinero, con lo que se envuelve la verdad, con nebulosidades, más eficaz, más poderosa, cual es la influencia de las madres que inspiradas en sus más tiernos latidos del corazón por sus hijos, saben anteponerse a todo cuanto represente ultraje a esos sentimientos tan puros y sagrados.

Por eso acudimos a vos señoras, para que con vuestra intercesión fustigada por un caso de conciencia, se anteponga a la consumación de un

crimen en una joven menor de edad que quedo huérfana a los primeros años de su vida. Esta huérfana desamparada se halla en el hospital civil de esta capital sentenciada por su verdugo a ser recluida en una casa de salud como único medio de que dar exento de pagar la pena que merezcan sus repugnantes hazñas.

Si vos podeis arrancarla de ese martirio, hacedlo, que el Cielo y Alicante entero os bendeciran.

A esta joven no le ha concedido la Ley de los hombres el poder nombrar su defensor para que la ponga a cubierto de los peligros que la amenazan por ser menor de edad, y quien pudiera pedir justicia para ella que es su consejo de familia, está presidido precisamente por el mismo delincuente, que como es natural no solo la priva del derecho de defensa sino que trata de hundirla en un manicomio con toda su razón e inteligencia.

Todo cuanto afirmamos es de fácil comprobación si los hombres quieren que se compruebe, si esa desventurada joven se la escucha en vez de amordazarla.

Visitad el hospital; allí está Josefa Sirvent resignada santamente a la voluntad de la Providencia. Hablad con ella y vos vereis como no es justo que un pobre ser inteligente y digno esté tal vez dudando de la infinita misericordia.

Otro botón de muestra

A nuestra redacción han llegado varias mujeres relatando algunas hazñas deshonestas contra ellas realizadas por Tonet Segura (a) el Contrabandista. También una de ellas relata que el tal Tonet atentó contra su honor.

Tome nota de ello la Justicia por si tiene duda de la conducta de ese sujeto.

Dichas mujeres están dispuestas a declararlo ante los Tribunales.

Mientras nosotros estamos procesados por defender a Josefa Sirvent, anda suelto todavía el que trató de ultrajarla.

CHISPAZOS

El Sr. Conde de Romanones es un político muy original e ilusionista.

En el último consejo hizo un balance, según él, de la labor ejecutada por el Parlamento durante el mes que funciona y lo que puede hacer en el resto del año.

He aquí al Conde haciendo como la lechera del cuento que poseía una jarra de leche y ya se veía rodeada de un numeroso ganado de vacas, viniéndosele abajo los cálculos, por rompersele la jarra de un tropezón.

El señor Conde no es de los que cuentan con las cosas sobre seguro y bien puede afirmarse que es un ilusionista consumado. Tanto que en unas elecciones adelanta los relojes sin él tocarlos para nada.

En cuanto al balance de la labor hecha y por hacer, debe ser una maravilla ver anotados sus valores en las cuentas del Dsbe con cargo al País. A buen seguro no hallará nunca la nivelación con el Haber. Es un mal tenedor de libros que jamás sacará en limpio un asiento.

La poderosa Tabacalera está gestionando con el Gobierno el modo y forma de sacar mayores beneficios, y en vista de esto vamos a darla un consejo.

Primero: Aprovechar todas las escombros que tiene la compañía en fábricas y oficinas.

Segundo: Fomentar la cosecha de la lechuga, la hoja de parras, la del rábano, remolacha, coliflor y piel de haba.

Tercero: Reducir las cajetillas y paquetes al tamaño de un dedal.

¡OCASION! Trapos viejos de lana
Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

Josefa Aracil Santacreu
Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

La secta rojista tiene de alcalde pedáneo a Tonet el contrabandista.

Operación quirúrgica

Por el distinguido y renombrado Doctor en Medicina y Cirugía don Agustín Sánchez San Julián, ha sido practicada esta mañana una difícilísima operación en doña Manuela Rech Jaen, lo cual, después de sufrir las punzantes y aceradas manipulaciones, no ha encontrado palabras de ternura y agradecimiento con que demostrar al joven Galeno la satisfacción de su estado; esta es la mejor garantía de su éxito.

Nada menos se puede esperar de tan sabio Doctor y eminente Cirujano que con tanta honra para la clase médica, sabe encumbrar su nombre cuantas veces encuentra ocasión para ello.

En ayuda del Sr. Sánchez San Julián han intervenido los inteligentes practicantes D. José Bertomeu y don Arturo Martínez.

Nuevamente hemos de felicitar al Dr. Sánchez San Julián; a los ayudantes y con más efusión a la paciente, por habersse librado de tan penosa dolencia.

Al Ayuntamiento

Teniendo la seguridad de que el actual alcalde hace el mismo caso de las indicaciones de la prensa como quien oye llover, nos dirigimos a la corporación municipal para que obligue a que los capataces o maestros de obras cumplan con las ordenanzas municipales en evitación de lamentables desgracias.

El sábado último pasaba por la calle de Canalejas el teniente de la Guardia Civil, D. José Díez Matarredona con su respetable familia abstraídos en su conversación, cuando desde un andamio de unos veinticinco centímetros de anchura, cayó una piqueta rozando el cuerpo de una de las hijas del referido Sr. Díez, viniendo a clavarse de punta en el suelo la indicada herramienta.

Este suceso dejó aterradas a todas las personas que lo presenciaron y no hay para que decir el susto que se llevaría la referida familia.

Pues bien, ¿No mandan las ordenanzas municipales y hasta la Ley general que los andamiajes para toda clase de construcciones han de tener no solo suficiente anchura para poder estar en ellos sino que también una baranda que dé mayores seguridades y que permita tener los utensilios del trabajo sin peligro alguno?

¿Por que se consiente que los hombres permanezcan sobre un simple tablón donde a más de trabajar con inminente peligro de perder la vida no pueden siquiera tener seguras las herramientas?

Esto es lo que por hoy denunciaremos al Ayuntamiento seguros de que algún concejal tratará del asunto pues ya que milagrosamente se ha

librado una familia de una gran desgracia debe aprovecharse esta circunstancia como un aviso providencial.

Plaga social

Pasaron los siglos aquellos en que el hombre vivía sujeto a la esclavitud de los grandes señores; pero todavía queda alguna huella que el transcurso de los años no ha sabido borrar y que durarán mientras la humanidad no sacuda por completo el pesado yugo del caciquismo. He aquí la terrible plaga que padece la sociedad: el caciquismo hace que las leyes no sean iguales para todos, y de este modo vemos que a unas se les aplica con todo rigor mientras a otros se les protege asaltando leyes y derechos, el caciquismo flota como negra escucha por encima de la sociedad y descarga su cólera, su odio y su venganza sobre los inocentes que no quisieron prestar su ayuda para que el cacique se encumbrara sobre las altas esferas del poder, acaso porque vislumbraron un vínculo de desatinos y atropellos que tenían que proceder de aquel que quería ocupar un lugar en la escala gubernativa. De este modo vemos que unos son privados de muchos derechos y otros obran libremente en todos sus actos.

Esta desigualdad de derechos es una de las causas más grandes que se oponen a la corriente del progreso. El caciquismo hace que las Leyes no sean iguales para todos; que no puedan gozar todos del mismo derecho y de aquí la titánica lucha que sostiene la sociedad; hecha que se funda sobre las distinciones que se hacen por parte de los caciques.

Ellos abren el camino para que el que les sirve pueda vivir libremente; si cae en algún precipicio, el cacique le levanta; si comete actos repugnantes, el cacique le encubre; si se vé acometido por el castigo que lleva consigo el delito, el cacique le ampara; en cambio a los demás no se les deja salir de un pequeño círculo y solo esperan que se deslice un poquito sobre cualquier delincuencia para clavar sobre él sus garras y destrozar hasta su propio hogar.

El caciquismo hace que unos destruyan la labor de los otros; que unos protesten lo que otros aplauden, y así la cantadora del progreso marcha con lentitud pasmosa, y aunque se pretende llegar al perfeccionamiento social, tardaremos muchos y muchos años en conseguir ese fin, a no ser que la sociedad se de cuenta de esa terrible plaga y sacuda por completo el pasado yugo que la oprime para poder romper lanzas en pró de un ideal que todos pretendemos.

Estudiemos la vida de un pueblo y no veremos nada mas que un germen que, depositado en el uno de la sociedad, da señales de vida; lo demás parece una masa inerte que se halla confundida bajo la imperiosidad del caciquismo. ¿Y no es esto una horrible plaga social?

¿No es vergonzoso que la sociedad

se halle esclavizada ante la voluntad del que solo quiere que impere la ignorancia para saciar mejor su sediento ambición? Hora es de que la sociedad dispietie, que sepa mantener y hacer respetar sus derechos, de hacer regir la igualdad en las leyes, de conseguir que se castigue al delincuente y se ampare al desvalido, de no ver en el cacique al amo y señor del pueblo, sino al gobernante que vela por los intereses comunales y por el engrandecimiento de la Patria. Mientras la sociedad no vea esto, siempre, seremos víctimas de esa denigrante tiranía y nuestros derechos serán burlados y escarnecidos. Y de este modo solo conseguiremos en vez de tener una nación culta y progresiva, una nación ruïnosa y decadente.

Todos debemos luchar porque nuestra Patria se engrandezca, y para esto hay que despreciar las pasiones políticas y hacer que encumba la terrible plaga del caciquismo.

FRANCISCO SANCHEZ

SUCESOS

CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana estará a cargo de los facultativos siguientes:

Médicos: Sres. Gueri y Ramos.

Practicante: D. Vicente Alvarez.

A LA INSPECCION

Por cometer actos inmorales en la vía pública fué conducido a la inspección de vigilancia por los de seguridad números 39 y 83 el que dijo llamarse Manuel Jover Hernandez.

Al ser cacheado por los referidos guardias se le encontró un cuchillo puñal de grandes dimensiones.

Muerto por el tren

LA DESGRACIA DE AYER

El guarda-agujas Ramón Gomis García de 58 años de edad domiciliado en la calle de Rigoberto Ferrer (Benalúa) fué ayer víctima del tren.

Al parecer el desgraciado guarda-aguja se encontraba en el desempeño de sus funciones y al pasar de un lado de la vía para otro fué alcanzado entre topes por el mismo tren que estaba haciendo maniobras, quedando aplastado y en gravísimo estado de magullamiento el infortunado cuerpo del referido Gomis.

Al momento, y llevada por los mismos mozos de estación apareció la camilla para ser trasladado a la Clínica Municipal, en donde los médicos de guardia pudieron diagnosticar era cadáver.

Personado el Juzgado de Instrucción en este centro benéfico, ordenó el traslado de la víctima al Depósito judicial en donde se le practicará la autopsia.

Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clinica del Dr. Arria.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1.ª planta.

Restaurant-Bar Alegria

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6
CUBIERTOS DESDE 2 PERRAS EN ADELANTE
Serviale a la carta

Cubiertos especiales de 1 a 4 de la madrugada a 1'50 pta. Café especial 0'20. Especialidad en desayunos y secadillos. Liceres, Aperitivos de las mejores marcas. Cerveza siempre fresca. Precios económicos. Se sirven paelitas de encargo a precios módicos.

Los miércoles calles a la Madrileña; los Martes del día.—Se sirven raciones. Reunión de artistas.—No equivocarse, justo al banco de España.— Alicante.

Leche del Campo

Leche superior procedente de cabras no entabuladas, bien alimentadas y viviendo en pleno campo. Se sirve a domicilio en botellas con precinto, avisando al despacho de leche de la Cámara Agrícola, en la calle del Parque núm. 10 travesía lateral.

Leche fresca de reciente ordeño a las seis, a las diez de la mañana y a las tres y las cinco de la tarde.

Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos recientemente llegada del extranjero Doña Angeles Herrero Gonzalez, se ha establecido en la calle Rafael Terol 15, 1.ª. Especialidad en el reconocimiento de la matriz.

Modista

que ha estado establecida en Madrid; ofrece sus servicios a las señoras en casa y a domicilio. Enseñanza en los sombreros de señoras, trabajo en peñas, tul y farraso terciopelo. Enseña a rizar plumas y limpiarlas. reforma toda clase de pajes y boas de pluma a precios módicos.—Rafael Terol, 13-1.ª.—Alicante.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 peseta arroba.—Trajes de paño y lana, a 75 céntimos kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2'25 ptas. kilo.—Plomo a 50 céntimos kilo.—Lana de cachorra a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

Teatro Principal

Ante un selecto y un nutrido publico hizo el sábado su debut en el coliseo de la Plaza de Chapí la compañía comico dramática que dirige el primer actor Jaime Borrás en la que figura como primera actriz Enriqueta Palma.

La obra elejida para la presentación fué «El Cardenal» drama inglés en cuatro actos escrito por Luis N. Parquer y adaptado a la escena española por los insignes literatos Manuel Linares Rivas y Federico Reparáz.

Del merito literario de la obra nada he dedecir, no soy quien para ello, mi modesta pluma no puede ni remotamente hablar de lo hecho por tan reconocidas autoridades dentro de la literatura española, no por eso he de dejar por decir que es una de las adaptaciones a nuestro idioma que más ha de honrar las letras patrias por la fertilidad del lenguaje empleado en ella y por sus más bellas florituras.

La obra en si es de provechosisima enseñanza, ella; nos presentala lucha entre la virtud y la fuerza de lazos de sangre; al final triunfa el amor de familia sin menos precio de la santa misión cardenalicia; fué presentada con un preciosismo de corado y vestida muy ricamente, condiciones estas muy en armonía con su asunto.

Sus interpretes todos estuvieron a la altura de su fama sobresaliendo entre ellos Jaime Borrás que demostró sus inimitables dotes de actor eminente trayendonos a la memoria los buenos tiempos en que acudimos a ver a su hermano; supo mantener en todas sus difícilisimas situaciones abstraído en él la atención del público que con tanta admiración le seguía paso a paso las emociones de cada escena, valiendole en distintas ocasiones muy justos aplausos que hicieron levantar el telón varias veces.

La Enriqueta Palma, también nos demostró una vez más lo que sobradamente tenemos sabido con referencia a la alta escuela de su vida artística, dando una interpretación tan fiel a su papel y sosteniendo en todos momentos el cariño de madre al lado del orgullo de su estirpe, que si uno nos enternecía, el otro llegaba a confundirnos al ver la energía tan natural que sabía dar a su persona, llegando a hacernos dudar si la que estábamos viendo era la Enriqueta Palma o la Clara de Medici; también fué como Borrás, muy justamente ovacionada haciendola salir a escena a tributarla en su presencia los aplausos que en su honor tributaban.

Las señoras Illescas, Grajera, Vigo señoritas Martí y Barbero, así como los señores Sierra, López Silva, Puigmolto, Canóvas, Guixer, Barbero, E. Ortega, Bofill y Barbero a dieron todos a su cometido el realce de su gran arte.

A juzgar por lo que vimos y lo que son, auguramos una agradable temporada por la cual tengamos per-

fecto conocimiento de todos y cada uno viendoles en los distintos aspectos que se ofrecen al presentarnos obras de caracter distinto.

VIOLA

Bienvenido

Después de permanecer una corta temporada en Madrid ha regresado, a nuestra capital el celoso y digno Subdirector de la cárcel de Alicante D. Antonio Fernandez Moreno a quien desde estas columnas le enviamos nuestro saludo más efusivo y respetuoso haciendolo extensivo a su distinguida familia.

AVISO

El Comandante Militar de Marina, Director local de Navegación y Pesca de la provincia de Alicante.

Hago saber: Que en el Diario Oficial del Ministerio de Marina número 241 correspondiente al día 23 del presente mes, se inserta el siguiente

ANUNCIO DE SUBASTA

Jefatura del Estado Mayor Central.

«El día (diez) del mes de Noviembre próximo, a las diez de la mañana, se celebrará en la Sección del Material del Estado Mayor Central de la Armada, Ministerio de Marina, ante la Junta especial de subastas, constituida al efecto, un concurso de proposiciones libres entre entidades nacionales para contratar el arrendamiento de tres buques de vapor con destino al transporte de carbón para servicio del Estado.—El referido concurso se celebrará con sujeción a las bases generales que están de manifiesto en este negociado y en las Comandancias de Marina del litoral, y que, además, se publicarán en el Dia-

rio Oficial del Ministerio de Marina. Desde el día en que se publique este anuncio en dicho diario y en la Gaceta de Madrid, y se anuncie, además, por medio de edictos en las Comandancias de Marina hasta el anterior al señalado para el concurso, se admitirán proposiciones en éste Negociado, en pliegos abiertos, con excepción del precio que se consignará en pliego cerrado.

El referido día diez de Noviembre, a la hora señalada, se abrirán los pliegos conteniendo los precios, y se unirán a las proposiciones, levantándose el acta correspondiente.—Las proposiciones serán enteramente libres, sin sujeción a modelo; y estarán extendidas en papel sellado de UNA peseta (clase 11) o en papel común con el sello adherido, y contendrán los requisitos exigidos en las aludidas bases. Al mismo tiempo que la proposición, pero fuera del sobre que la contenga, entregará cada licitador, después de exhibir su cédula personal, un documento que acredite haber impuesto en la Caja General de Depósitos, o en sus sucursales de provincias, en metálico o en valores públicos admisibles por la ley, como depósito para garantizar su proposición, la cantidad de DIEZ MIL pesetas. Lo que se hace público por medio del presente anuncio para conocimiento de los que deseen acudir al concurso de que se trata.

Madrid 21 de Octubre de 1916.

El Jefe del Negociado.—Luis de Pando.

V.º B.º.—El General Jefe de la Sección, Federico Ibañez.»

El pliego de condiciones para este concurso, se halla de manifiesto en esta comandancia de Marina, y a disposición de las personas que deseen interesarse en dicho concurso.

Alicante 25 de Octubre de 1916.

A nuestros suscriptores

En vista de que nos ha sido imposible poder complacer a todos los que nos han pedido participaciones de lotería en el número 21.609 por haberse estas agotado rápidamente y con el propósito de satisfacer los deseos de nuestros numerosísimos abonados que lo solicitan, hemos adquirido para el mismo sorteo de Navidad los números

2.769 y 44.487

los cuales irán unidos en una misma papeleta de a peseta o sean cincuenta céntimos de participación en cada uno de estos dos números, no teniendo más remedio que hacerlo así para que dichas participaciones alcancen en lo posible a gran parte de quienes lo soliciten.

Perseverando en nuestro propósito de dar una comida a los presos de la cárcel de Alicante el día 1.º de Enero próximo, por cada papeleta habrá que abonar cinco céntimos los cuales se destinarán a dicho objeto.

DE LA GUERRA

TRIPULANTES SALVADOS

Coruña.—Ha llegado a Corcubión el barco noruego «Gieko», remolcando a dos embarcaciones con 43 tripulantes del buque italiano hundido por los alemanes llamado «Ossmark».

52 Prop. Casa Maucci Barcelona

que así podamos jugar a cartas vistas, como vulgarmente se dice. Es verdad que tu padre y yo habíamos concertado vuestra unión; pero más tarde comprendí que habíamos cometido una imperdonable ligereza pretendiendo ligar dos voluntades, precisamente cuando ninguna de ellas podía manifestarse espontáneamente. Y tu conducta posterior me demostró que no anduve des acertado al pensar así, porque tus locuras y tus devaneos no convenían para asegurar la tranquilidad y reposo de mi hija.

Yo no me había quejado nunca, padre mío—dijo Luisa, pretendiendo protestar de aquella afirmación que su padre acababa de hacer.

—Supongo señorita—dijo el marqués fijando la severa mirada en su

que sean ningún pecado mortal que no debiese haber merecido la absolución de su indulgencia.

—No, no lo es así a ti te dejan hablar...

—Si dice bien el chico—repuso el conde dando una palmadita en el hombro de Carlos.—Duro con los franceses, hijo, y más duro todavía con los afrancesados: con esos sobre todo.

—Sólo falta que tú le prestes alas; como si el niño las necesitara.

—Yo digo lo que siento.

—Vamos. Y qué, ¿piensas permanecer mucho tiempo de Madrid?

—Hasta que me restablezca de las últimas heridas que recibí. Sobre todo, sentía vivísimos deseos de ver a ustedes y especialmente a Luisita, a

DIECIOCHO BOMBAS

El día 26 estallaron en Reins 18 bombas, seguidas de un fuerte bombardeo de los alemanes, que duró dos días.

LOS RUMANOS

Bucarest.—Los rumanos han reaccionado, consiguiendo éxitos en todos los frentes.

COMUNICADO OFICIAL

Bucarest.—En los frentes norte y noroeste de Thuhies, hubo una ligera acción y bombardeo de la artillería.

Apresamos cuatro oficiales y 180 soldados.

En el valle de Trotus atacamos y rechazamos al enemigo, haciéndole diez oficiales prisioneros, 900 soldados, cinco ametralladoras, muchos fusiles y una enorme cantidad de material.

En el valle de Oiztu rechazamos al enemigo.

En Buzen, atacamos continuando aun la acción.

La situación no ha cambiado en Table.

En la región de Dragozlave contratacamos y rechazamos al ala derecha enemiga, haciéndole 100 prisioneros, y apoderándonos de cinco ametralladoras y dos morteros de trinchera.

Al este de Oltu, rechazamos un ataque enemigo.

En el valle de Cix, el enemigo que había avanzado al oeste, ha sido vigorosamente atacado y completamente batido, continuando aun nuestra ofensiva.

Hasta ahora llevamos enumerados 450 prisioneros bávaros, 16 ametralladoras con sus arcos y 3 cañones.

El enemigo ha abandonado mil muertos.

En Arzova la situación no ga cambiado.

En el frente del sur, tanto en el Danubio como en la Dobrudja, la situación es estacionaria.

COMUNICADO OFICIAL

Paris.—El parte oficial de las tres de la tarde dice:

En la región de Saily Saillisel, frente del Somme, realizamos algunos progresos haciendo varios prisioneros.

Al norte de Verdun continúa la lucha de artillería sin acciones de infantería.

Nada hay que señalar en el resto del frente.

Ejército de Oriente.

En la orilla del Struma los ingleses han rechazado los contrastaques de los búlgaros en la región norte de Osmanly.

En la bifurcación de Czerna los serbios han progresado.

Nuevamente los franceses después de brillantes combates se han apoderado de la aldea de Gardilove.

Entre Mesan y Czerna uno de nuestros regimientos ha conquistado un sistema de trincheras.

En nuestra ala izquierda la lucha de artillería se mantiene activísima.

Nuestras baterías han provocado la explosión de un depósito de municiones cerca de Veltino al norte de Klesivo.

Salón Novedades

La compañía de Zarzuela y Opera que dirigen los acertados actores Jesús Sara y Modesto Perez está siendo objeto de una acalorada atracción de aplausos del numeroso público.

La sin par Ernestina Fons que tanto admira el público Alicanteño como también Josefina Otero y Mercedes

Duena, están desempeñando sus papeles a las mil maravillas; saliendo el respetable satisfechísimo.

Para Todos Santos

El acreditado horticultor D. Antonio Gosalbez pone en conocimiento de su numerosísima clientela que ha recibido un grandioso surtido en flores de todas clases para la confección de coronas y ramos para el día de Todos Santos.

Las personas de buen gusto deben apresurarse a hacer los encargos que deseen, pues son tantas las que ya tiene anotadas, que se ha visto precisado a traer a esta capital parte del personal que en el huerto del Conde en Murcia tiene dedicado a estos trabajos.

Se admiten encargos de coronas y ramos en la calle Castaños 35.

NOTICIAS

SE DISECAN toda clase de animales a precios módicos.

Darán razón en esta imprenta.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

En la compañía peninsular de teléfonos se hallan detenidos por no encontrar a sus destinatarios los telefonemas siguientes:

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las intere-

santes y preciosas novelas siguientes:

- Otelo o el moro de Venecia.
- La dama de las Camelias.
- Los amantes de Teruel.
- Catalina Howard.
- Diego Corrientes.
- El Rey de los Campos.
- Hernani.
- La Viejecita.

Se necesita

un medio oficial de piastros.

Bazan, 10-1.º triplicado.

Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del Cuerpo de prisioneros. Especialidad en el arte podicuro (caillista). Curaciones por nuevo procedimiento.—Navarro Rodrigue, 9.

Se compra

Cobre a 2.25 ptes. kilo.—Zinc a 1 id.

Plomo a 1'25 id.—Plomo a 50 céntimos id. en el Barattillo de la calle Mayor, nº 13.

Al público

Se compone toda clase de calzado a precios económicos.—Andrés Fantamarta, Plaza Santa Teresa, 3, frente a la plaza de Toros.

¡¡EBANISTAS!!

Hacen falta en el taller de Ismael Vicedo Alberola 6 (Barrio Berastáin).—Alicante.

CABALLERO

de 23 años con inmejorables referencias habiendo cumplido su compromiso militar práctico en varios asuntos de oficina y tónica se ofrece sin pretensiones.—Razón en esta redacción de 10 a 1.

Academia Hacienda

Ciudades cuartos.—25 plazas.

2.000 pesetas anuales

Gaceta 2 de Abril

Informes, detalles, y apuntes, en Calderón de la Barca, 17, 2.º

Las clases darán principio el 15 de Abril

D. Juan Albert

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Miércoles de 1 a 2.—Consultas, 1 bajo derecha.

Imp. Hijos de J. García
Plaza de Chapí, 9.—Alicante

50 Prop. Casa Maucci Barcelona

quién, como antes decía el señor conde, debo considerar como mi esposa.

—¿Mi hermano ha dicho eso?—repuso el marqués mirando con irritados ojos al conde.

—Creo que también opinaba usted del mismo modo hace algunos años.

—Mi hija es muy joven todavía para pensar en eso. Sobre todo veremos como te portas.

—Como siempre—repuso Carlos—que había cruzado una mirada con Luisa, advirtiendo en el gesto que le hizo la joven, la desagradable impresión que le causaba lo que había dicho su padre.

LA VIEJECITA 51

En este instante entró uno de los criados del marqués, anunciándole que el notario estaba esperando en su despacho, y que era portador del contrato de la boda de su hija.

El marqués hubiera querido evitar que se enterase Carlos de aquello; pero como el criado no estaba prevenido y el notario quiso dar todas aquellas explicaciones, Carlos se enteró, frunció el entrecejo, y al ver que la joven palidecía dijo:

—¿El contrato de boda de Luisa? ¿Pues qué, pretende usted acaso que se realice nuestro matrimonio antes de la terminación de la guerra?

—Mira, Carlos—dijo el marqués adoptando una resolución desde el momento en que comprendió que el joven había adivinado de lo que se trataba.—Después de todo, me alegro